
【令和４年度 年度末・生活発表会 保護者アンケート】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

８．生活発表会を通して、お子様の「育ち」が感じられた場面がありましたらご記入ください。（抜粋） 

 ・お話の内容を理解してあらすじを説明してくれたり、このシーンに感動するよなどと、感動という言葉が

出て来たことに驚きました。 実際、心にくるものがあり涙なしでは見れませんでした。沢山練習したん

だね…と先生方にも感謝です。緊張するけど楽しみ！と言ってたので、私も楽しみでした。ありがとうご

ざいました。 

 ・大きな声を出す事が出来なかった年少の時に比べて、自信持ってのびのび自分のセリフを言う事が出来て

いた事にとても驚きました。 

 ・配役を決める時にはっきりと自分がやりたいキャラクターがあり、違う役の時に間違って挙手してしまっ

た様でがっかりしていました。後日、無事にやりたい役をやれることが決まりセリフを言ったり衣装を着

るのもとても楽しみにしていました。与えられた役を言われた様に演じるのではなく、自分でその役を作

っていく姿勢が感じられました。こども発表会の様子も家で話をしてくれ、他のクラスのお話も理解して

いました。 

 ・友人が出てくるのを幕を上げてあげていた、小道具（岩）を友達と協力してさっと片付けていた、大きな

声で前を向いてセリフを言っていた、緊張していながらも照れ隠しの笑いがなかった（以前はよく照れ隠

しでニヤニヤしたりしていた）、発表前の家での精神的な揺らぎがあまりなかった、自信を持って舞台に

立っていた 

 ・練習はとても楽しんで取り組み、家でもごっこ遊びをする程なのに、人前で披露する事がとても苦手で

（「恥ずかしい」との事）、本番で真価を発揮できない事が多い所に親としては残念さを感じてきました。

それでも本人が仲間達との練習を存分に楽しみ、本番も登園拒否する事なく舞台に立つ事が出来たので、

良い経験をさせてもらったことは間違いないと思います。ご指導ありがとうございました！ 

・幼稚園で覚えてきたことを家でもやって見せてくれたり、発表会では最初緊張してたのか中々声が出な

かったりでしたが、終わり頃にはいつもの練習を発揮できてるのが見れて、諦めなかったのが嬉しかった

です。 

 ・人前に出たくないセリフ言いたくないと言っていた昨年が嘘のようです。生まれ変わったかのように堂々

と楽しそうにしていたので、もうそれだけで涙が止まりませんでした…。きっと、お友達や先生方への信

頼感があったからこそ、なんかあっても大丈夫と安心して出来たのかなと思っています。素晴らしい成長

を遂げる事ができた園と先生方とお友達に本当に感謝しています。ありがとうございました。 

・十二支のお話に決まったとき、たまたま家で読んでいた季節の本に十二支のお話がのっていて、自分の口

で説明してくれた。また、図書館でも本を借りてみようと借りに行き、自分で視野を広げようとしていた

ところに成長を感じた 



９．その他、ご意見ご感想などがありましたらご記入ください。（抜粋） 

 ・運動会や生活発表会の参観の形式は、以前よりいまのほうが、人が多くなくゆっくりとみれるのでありが

たいです。学年が違うのは、YouTube 配信をしていただいてるので比較もできるのでいいので、引き継

き継続していただけたら嬉しいです。 

  （→YouTube 配信については今後も検討する予定ですが、参観については、コロナの等の状況によって

は以前の形式に変更になる可能性があります。） 

 ・背景の絵が絵画の様でとても素敵でした。いつも衣装、小道具など夜遅くまで作ってくださってるのかな

と想像して感謝の気持ちでいっぱいです。なかなか幼稚園に伺って園生活を覗きみる事はできませんが、

こういった子ども達の頑張りを見せて頂く度に愛情いっぱいの保育をして下さってるんだな〜。うずが

もり幼稚園に通えて良かったなと思っています。年中さんもあと少しですが、よろしくお願い致します！ 

 ・３年間、その時々で、娘の成長に合った教育をして頂けたな。と、本当に感謝しております。お友達との

関わり合いや、我慢することや、協調すること。色んな経験をさせて頂きました。家庭では、集団の教育

は出来ないので、しっかり教育して頂けたことに本当に感謝しております。ありがとうございました！ 

 ・普段バスを利用していますが、幼稚園で行っている習い事(サッカー)の送迎バスが年間で半分以上なかっ

たのが習い事をする上でとても大変でした。 

  （→来年度も課外後降園バスの運行を予定しておりますが、園の行事準備や職員配置の関係で運行できる

日にちが限られております。保護者の方には大変ご不便をおかけいたしますが、ご協力お願いします。

また、利用者数の減少によってはバス運行の取りやめの可能性がありますので、あらかじめご了承くだ

さい。） 

 ・本番も大事ですが、やはり日々練習してきた過程も大事なことだと考えています。その練習してきた過程

の姿を YouTube や LINE などで発表会の後でも見せていただけると、子供の日々の様子が知れたり、ど

んな過程を経て今があるのかみられると嬉しいです。 

  （→来年度は、DVD への練習風景収録や、LINE 配信での紹介を検討してみます。） 

 ・（生活発表会観客席について）撮影不可席の最後尾に座っていたのですが前の方の頭しか見えませんでし

た…。椅子を交互に置くなどしてはどうでしょうか。 

  （→最初は交互に設置していましたが、入れ替えを行う際に位置がずれてしまった可能性があります。来

年度は、その都度椅子の位置の確認をしっかり行うようにします。） 

 ・昨年秋頃にお友達とのトラブルが発生し、園からではなく、お友達ママから教えて頂いた時はビックリ、

驚きでした。 子供から園の様子を聞いていても、一方通行だったことに気付き、反省。 トラブルが起き

始めていたら園からもぜひ教えて頂きたいです。 子ども同士の事なので、どこまで遊びなのかが不明確

ですが、トラブルの種になりそうな案件を察知して頂けると助かります。 

  （→トラブルについてお知らせが出来ておらず申し訳ありませんでした。今後は、保育中に起こったトラ

ブルについて、すぐに保護者の方への連絡を行うように努めます。） 

 ・（生活発表会の役について、第一希望の）役を譲ったのは誰もしたがらない役をやるためで、そうしたの

は、劇はうぐいすぐみ皆でやるものだから、やらない役があったらだめだから、だから○○がやるんだ

よ！と言っていたそうです。 我が子の心の成長を感じましたし、ちゃんと受け止めて、わがことのよう

に喜んで、教えていただける先生に出会えて本当に嬉しく思いました。 

 ・お誕生日会の人前でひとりで歌う事は、子供にとっても大きな負担だと思います。そういうのが好きな子

にとっては自信に繋がるし良いかもしれません。でも、そうではない子は『出来なかった…』という自信

喪失や劣等感にしかならないと思います。せっかく嬉しいお誕生日が苦痛な会になります。私は本気で休

ませても良いと思っていたほどです。出来ない子の事も配慮した、みんなが楽しく喜び合ってお祝いして

あげれるお誕生日会にしてほしいと切に願います。 でもそれ以外は、本当に渦が森幼稚園を選んで良か



ったなと思っています。3 年間、ありがとうございました。 

 （→貴重なご意見ありがとうございます。来年度以降のお誕生日会の内容の検討材料とさせていただきま

す。） 

 ・竹馬やリレー、コマ大会などでは活躍する子供達が同じタイプ（活発で積極的なタイプ）のように感じた

ので、真逆のタイプの子供達が活躍できる参観日もあれば嬉しい親達も多いのではないかと思いました。

例えばいろんなジャンルに分けたクイズ大会、謎解きラリー、アート制作などがあれば面白いと思いま

す。 

 （→貴重なご意見ありがとうございます。来年度以降の参観の内容の検討材料とさせていただきます。） 

 ・何かあったらすぐに電話連絡を頂いて詳細や先生の想いなども伝えて頂いたので、本人が話したがらない

園での様子も伝わり、入園してからの 1 年間、本当に安心して先生に託す事が出来ました。ありがとう

ございました。 

 ・給食で食べれなかった野菜が食べれた日は、笑顔で報告してくれるようになったり、家でも簡単なお手伝

いをしてくれたり、自分で出来ることが増え成長が感じられた 1 年でした。 ありがとうございました。 

 ・1 号認定でも仕事をしている人も多いご時世なので保育日数を小学校と同じくらいにして欲しい。 

  （→保育日数については、様々な観点から検討し、学園で決定しております。頂いたご意見も参考にしな

がら来年以降の予定を決定していきたいと思います。） 

 ・退職される先生だけではなく、途中で入ってくる先生の紹介もして欲しい。 

  （→来年度からは、保護者の方にも把握していただけるように、職員の退職・就職についてその都度お知

らせするようにします。） 

 ・Brain の配信に変わったのかもしれませんが、ブログの配信がほとんどなくなったのが残念です。他学年

の配信も楽しく見ておりました。 素晴らしい行事がたくさんある園ですので、園を検討している方にも

伝わると思います。 

  （→園の様子をより詳しく見て頂けるよう、来年度はブログの更新へも力を入れるようにします。） 

・いつもありがとうございます。昨年ペーパーレスになったお手紙がいくつかありましたが、できれば給食

の献立表だけは紙で頂けるとありがたいです。家でよく給食の献立を聞かれ、以前は冷蔵庫に献立表を貼

っていたら夫も含めて給食の話を家族で話し子供も楽しそうにしていましたし、データだとついあまり

見ず、うっかり昼と夜食事内容が同じにしてしまっていたり、、できれば紙で貼って見やすいとありがた

いなと思いました。 

 （→園の方針にご協力いただきありがとうございます。献立表についてですが、ご希望される方には紙面

でお渡ししております。お手数ですが、ご入用の際は、園までお声がけください。） 

・来年度は、参観等で園内での姿を見る時間が増えるといいなと思っています。難しいかもしれませんが、

自由時間の様子を垣間見れる機会があると嬉しいです。 

 （→コロナが落ち着いてきたこともあり、保護者の方に保育風景を見て頂ける機会を増やせるように検討

中です。） 


